

CONCEJO MUNICIPAL
ACTA N° 108

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 18 de Noviembre de 2014, en el Salón DIDECO

PRESIDENCIA

Presidió la sesión La Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza
Claudia Moya del Campo
Claudio Bravo Araya
José Luis Mattas Sánchez
Patricio Ojeda Alarcón,
José Miguel Maureira Maureira

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Entrega y aprobación Modificación Presupuestaria Secplan
- Informa posibles puntos de salas cunas, meta presidencial, Dideco
- Exposición Programa Cultural, RRPP.
- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 15:45 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes, Iván Damino, Administrador Municipal, Víctor Troncoso Secplan (S), Francisco Pinochet Dideco; Jahdiel Molina de Dideco, María Paz Valdés, apoyo Alcaldesa, Olga Gálvez, Relacionadora Pública, Claudia Moreira, encargada de Medio Ambiente, Pablo Muñoz abogado; luego se incorpora Juan Rogazy, Jefe de Gabinete.

MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN

Expone Víctor Troncoso y solicita una suplementación por \$120.000.- para los ítems Vestuario, accesorios y prendas diversas y servicios informáticos. Según Oficio N° 218 de 13/11/2014. Se vota y aprueba por unanimidad. Pide también un traspaso por \$1.000.000.- para el ítem a otras personas jurídicas privadas, para la Corporación de Deporte. Entrega una rendición de los fondos traspasados para apoyo a los deportistas de la comuna que ascienden a \$2.000.000.- de fecha 17/11/2014. Concejales Maureira le felicita por entregar todo claro y muy bien explicado. Se vota el traspaso y es aprobado por unanimidad.

Se pide incorporar dos modificaciones más. Se entrega el Oficio N° 223 de 18/11/2014, por el que se solicita una suplementación por \$300.000.- para el ítem servicios informáticos; se explica que es para aumentar el Hosting de la Municipalidad. Se vota y se aprueba por unanimidad. Se pide un traspaso para ítem de dieta de los Concejales, para completar la diferencia que surgió en Abril; se vota y aprueba por unanimidad. Se pide incorporar otra modificación para comprar unos toldos a fin de ser usados en la feria que se hace con los centros de madres de la comuna, en lugar de seguir arrendando. La feria será el 21 y 22 de Noviembre. Concejales Moya pregunta por el ítem de donde se sacarán los

dineros, le dicen que es de Organizaciones Comunitarias, gastos menores, que no se van a ocupar y se pasaría al ítem mobiliarios y otros programa de organizaciones comunitarias. Se vota y se aprueba por unanimidad.

Se agrega tema

MODIFICACION PRESUPUESTARIA DAEM

Se entrega en la sesión el Oficio N° 1.749 de 18/11/2014, expone Daciel Alegría Coordinador Financiero del Daem y explica que son \$115.000.000.- que llegaron frescos, y que él había planificado pasarlo la próxima semana pero que en la mañana le llamaron dos proveedores para que les pague de aquí al viernes, y de no pagar nos afectaría para el tema de las licenciaturas; Concejal Bravo no entiende que nos pongan entre la espada y la pared... Concejal Benavente pregunta si ya se pagó toda la deuda de la administración pasada, le responde Daciel Alegría señalando que quedan muy pocas cosas, solamente el problema del auto; un hotel y un diplomado, y la deuda de Penta Security, nada más. Se vota y aprueba por unanimidad.

INFORMA POSIBLES PUNTOS DE NUEVAS SALAS CUNAS

Expone Jahdiel Molina, profesional de Dideco, entrega documento escrito y señala en síntesis que estarían ubicadas en la Villa Dona Pilar II, la Población Don Sebastián, la Población Don Matías, la Población Bellavista y cerca del Estadio Buenos Aires; se valora la participación ciudadana en la decisión de los sectores. Se les pide su asentimiento para los puntos propuestos, todos se muestran de acuerdo.

INFORME DE PROGRAMA CULTURAL Y DE ENTRETENCIÓN RRPP Y CULTURA

Presenta Olga Lucía Gálvez y expone Máximo Norambuena encargado de cultura, se destaca el convenio con el Consejo de la Cultura, que ha significado trae diversos e importantes espectáculos a la comuna. Que ahora hay un convenio desde el 22 de Noviembre al 25 de Abril próximo, lo que asegura cartelera de espectáculos y apoyo a actividades como la Fiesta de la Primavera, las Vacaciones de verano, el Festival de los barrios, el día de los enamorados, un artista para el aniversario de Parral.. Relatan sobre el Programa Red de Cultura, que trajo talleres a la comuna; y se destaca la importancia de los talleres no solo en si mismos sino como una forma de ir cautivando a un público que será cada vez más adepto a las distintas muestras de cultura que se hagan. Se muestran fotografías de lo que se ha hecho, como capacitación a artesanos, la fiesta del arroz, encuentros de artistas, Neruda Rock, dicen que producto de ello se creó una nueva organización "Agrupación legado" que son jóvenes músicos, detallan las actividades realizadas mes a mes en la comuna, y van señalando cuantas son gratis y cuantas pagadas. Se les aplaude por lo informado. Dan también información sobre la Fiesta de la primavera que es el próximo fin de semana, que hay 6 carros alegóricos y 5 comparsas en concurso. Concejal Ojead sugiere publicitar en el costado Norte del Teatro Municipal, se le explica lo difícil que es cambiar las imágenes allí, que se debe hacer por fuera. A propósito de ello la Sa. Alcaldesa anuncia que estamos postulando a través de la Circular 33 1 camión multifuncional para acceder a trabajos en altura y semáforos, con él sería más fácil cambiar

los letreros del costado del Teatro. La Sra. Alcaldesa y el Sr. Administrador felicitan a Olga Gálvez y a Máximo Norambuena por la exposición y por lo logrado.

VARIOS

La Sra. Alcaldesa pide la intervención de Claudia Moreira y Pablo Muñoz, para tratar el tema de la **CENTRAL DE BIOMASA**; Claudia Moreira explica que a ella se le derivó este tema, que se pretende emplazar en Talquita, cerca de Carozzi; señala que habría material particulado, que es preocupante, porque es un proyecto altamente contaminante, que como no tenemos estación de monitoreo no se va a poder medir fácilmente, y que no se tuvo en cuenta las otras fuentes de contaminación, como la Central Peumo y la calefacción a leña. Que el plazo para oponerse era ayer y que la municipalidad envió su oposición a tiempo. Que son muchas autoridades las que entregan su opinión. Que se hizo la difusión con Relaciones Públicas para que la gente fuera pero que llegaron 2 personas a los talleres consultando, que se ingresaron peticiones de la Unión de Juntas de Vecinos Urbana, Rural y del colegio de Talquita, que se llevó toda la documentación a Talca. Concejal Maureira pregunta porqué no se les pidió la firma a los Concejales para apoyar la negativa. Le responde la Sra. Alcaldesa y le dice que está dentro de sus funciones, que ella como Alcaldesa dirige la Municipalidad y que por eso ella hizo la presentación, y que ahora lo está informando. Concejal Ojeda opina que al haber firmado la otra carta de oposición a la Central Peumo se entiende que ellos se oponen a todas las centrales, porque estaba redactada en términos generales. Concejal Maureira destaca que era solo para que hubiera llevado mayor fuerza la negativa. La Sra. Alcaldesa le pregunta a Claudia Moreira cuando sabremos algo, ella contesta que es un proceso largo, de varios meses y señala que la Municipalidad está pidiendo el término anticipado de la evaluación ambiental.

Sobre la Central Peumo informa Claudia Moreira que en Junio la empresa pidió ampliación del plazo que vencía en Febrero de 2015, y que no han empezado los trabajos, la ejecución material de la obra. Pablo Muñoz comenta que se intervino ante al Contraloría y nos dijeron que no. La Sra. Alcaldesa comenta que llama la atención que varias empresas se quieran instalar aquí. El Concejal Maureira pide la palabra para el profesor Sandoval, quien expresa que es una lástima que nos quieran venir a instalar basura. Dice que existe una red de municipios frente al cambio climático, sugiere meterse en el tema, ya que hay comunas saturadas, la Sra. Alcaldesa comunica que va a ir una comisión al seminario que cometa el profesor. Ella hace un llamado a los miembros de la Organización No a la Central Peumo, para que no sigan rayando muros, ya que hay que ser consecuentes, que si ellos siguen rayando la Municipalidad va a seguir pintando, que hay que conservar la limpieza de la comuna...

Pide la palabra Iván Apablaza, se le concede, señala que 1º en el proceso anterior la municipalidad no se pronunció; 2º se informó a la municipalidad en este caso el 24 de Octubre y 3º como concientizamos a la comunidad sin educar acerca del medio ambiente... somos todos de Parral y podríamos mirar al futuro y trabajar para que esto sea mejor...

Se retiran.

Concejal Mattas pregunta cuando vence la boleta de garantía del Gimnasio, porque el piso está todo malo, y él cree que no tiene arreglo. Le apoya el Concejal Maureira en la

apreciación. La Sra. Alcaldesa dice que cada vez que hay problemas se oficia. El Sr. Administrador dice que sabemos que el piso está malo, y tenemos que presentar un proyecto para cambiarlo, pero no lo podemos hacer hasta que se venza la boleta de garantía. Concejal Ojeda dice que el tema no está en nuestras manos, sugiere juntar al IND, y el MOP, cree que debería pedirse audiencia a las dos autoridades regionales para ver el tema, ver si se puede usar la garantía o buscar otra solución en que ambos colaboren. Se verá que hacer. En un segundo tema pregunta que pasó con los Kioscos y el cobro de Bien nacional de Uso Público, se le dice que el decreto ya se firmó y pide se le haga llegar.

Concejal Ojeda Comenta la excelente organización de las Olimpiadas de Salud, sugiere se haga llegar felicitaciones escritas al Director, todos se muestran de acuerdo.

La Sra. Alcaldesa informa que se entregó una Unidad Oftalmológica, se arrendará una casa al efecto, y eso le dará un plus distinto al departamento de salud. En un segundo tema pide se agilice el operativo de las garrapatas, que en la Población Las Brisas está lleno; Concejal Benavente dice que en la calle Santiago Urrutia entre O'Higgins y Buin esta también lleno de garrapatas y en el terminal también. Claudia Moreira dice que ya se terminó el sector poniente y que ahora ya están en las Brisas, que es un proceso lento. Concejal Mattas pregunta por los productos que se están usando, le responde Claudia Moreira los nombres de los fármacos. En un tercer tema dice que hay preocupación en las Salas Cunas Particulares, porque en la celebración del Día del Párvulo se invitó solo a las salas cunas municipales y que a ellos les gustaría participar, y que sería bonito que lo pudieran hacer en conjunto y participar del show. La Sra. Alcaldesa le dice que ella ya habló con el Jefe Daem para solucionar el tema, que se les ha invitado a participar de reuniones durante el año y no han asistido; que el próximo año se les va a volver a invitar, desde Marzo en adelante y se organizará la semana del párvulo desde Junio en adelante. Por último trae una consulta de una ex apoderada de la Escuela Magdalena Hernández, que se fue a la Nider Orrego y luego se fue a otro colegio, pregunta si le corresponde el bono de locomoción, le indican que no, ya que ese bono era para quienes se mantenían en el sistema.

Concejal Maureira, comenta el problema que hay con la baja presión del agua en la Villa Don Matías e Independencia, que la matriz es antigua y que antes había mucha menos gente. Concejal Ojeda señala que se sacaron dos arranques de agua por la Villa Portal Alameda de frente a la Escuela José Mata y otro más; que debió haber sido uno solo y que la solución es que Aguas Nuevo Sur agrandara el tubo de provisión de agua. En un segundo tema le pide al Asesor Jurídico le entregue el dictamen en que la Contraloría permite que las Municipalidades arrienden su maquinaria a particulares, que se lo pidió hace tiempo y todavía no lo recibe, pide se le entregue a todos los Concejales. La Sra. Alcaldesa le dice que el abogado se lo hará llegar a la brevedad.

Concejal Moya como primer tema señala su preocupación por las condiciones en que están varias salas cuna ... pregunta por los proyectos ingresados a la Junji, y pide se aseguren de incluir los baños en las mejoras que se postulan. Pide se entreguen al Concejo la cartera de proyectos postulados.

Concejal Benavente como primer punto recuerda los sitios eriazos con pastizales, que se notifiquen para su limpieza. Da como ejemplos en Pablo Neruda con Tarapacá que es una propiedad municipal; el Concejal Mattas agrega el costado de la escuela de Palma Rosa. En

un segundo tema recuerda las luminarias de la Villa Magisterio, que la plaza sigue a oscuras. En un tercer tema pide una garita en el camino a la montaña, cerca del Servicentro Esso, se le aclara que ese no es un paradero habilitado, pero él comenta que es un paradero en los hechos. En un cuarto tema pide se vea la posibilidad de asfaltar el frente del colegio Instituto Parral, la Sra. Alcaldesa le dice que ese es un pasaje, que sale como calle, que mágicamente el Alcalde lo dejó exento de pago del permiso y el mágicamente el Director de Obras de la época autorizó la construcción y se señaló como calle algo que era y es un pasaje. No le ve una solución inmediata. En su último tema vuelve a pedir se repare la vereda de calle Pablo Neruda entre Urrutia y Buin, que se ha caído gente, frente al Círculo de Carabineros.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 17:40 hrs.



SECRETARIA
ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL